
“El bienestar animal
es una exigencia de los 
consumidores que ha 
venido para quedarse”

Flor Linares
Veterinaria de vacuno de Cobadu

El bienestar animal es un aspecto que se trabaja 
a pie de granja. En el día a día de las explotaciones, 
cada vez hay una mayor preocupación de los 
ganaderos por implantar estándares de calidad 
en ese bienestar que es demandado por los 
consumidores y, en su nombre, por los exigentes 
requisitos que comienzan a aplicar las industrias 
lácteas.

PREGUNTA.- ¿Ha crecido el interés por el 
bienestar animal entre los ganaderos en los 
últimos años? 

RESPUESTA.- Por supuesto. El bienestar animal es 
un aspecto con el que los ganaderos conviven en 
su día a día, los consumidores demandan una 
mayor información y transparencia cada día, y 
quieren saber el origen del producto que 
adquieren en el supermercado. Las auditorías de 
la industria lechera son muy estrictas y el sello que 
acredita el bienestar animal ha venido para 
quedarse.

P. ¿La mayor parte de las explotaciones realizan 
evaluaciones de su bienestar animal o suele 
ser cuestión de granjas de élite? ¿Sería 
recomendable que se extendieran esas 
evaluaciones? 

R. Sí, la industria que les recoge la leche se las 
exige, además, muchas de estas granjas tienen 

evaluaciones internas. Evidentemente, cuantas 
más evaluaciones mejor, ya que a mayor 
bienestar animal, mayor beneficio obtendrán los 
ganaderos. 

P. Por lo general, ¿cuáles son los aspectos que 
alcanzan un estándar de calidad adecuado en 
bienestar en las explotaciones con las que 
ustedes trabajan? 

R. Los aspectos más importantes son los que 
marca el Modelo Welfare Quality de Aenor, 
referidos a buena alimentación, buen alojamiento, 
buena salud y comportamiento adecuado de los 
animales. Debemos focalizar nuestra atención en 
estos aspectos, es un esfuerzo que tenemos que 
hacer tanto desde la parte técnica como en 
nuestro caso, del servicio veterinario de la 
cooperativa, como desde el trabajo diario de los 
ganaderos. 
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“Se debe trabajar en tener 
una buena alimentación,
en salud, alojamientos
y un comportamiento 
adecuado de los animales”

P. ¿Y cuáles son los aspectos que deben 
mejorarse? 

R. Los que no contempla el Welfare Quality de 
Aenor, sobre todo los enfocados a la mejora de las 
instalaciones en cuanto a distancia entre 
bebederos, animales por cuadra, etc. 

P. ¿En qué aspectos están trabajando ustedes 
para implementar el bienestar animal en las 
explotaciones con las que trabajan? 

R. Concretamente estamos reforzando nuestro 
asesoramiento a la hora de la instalación de 
nuevas naves destinadas al ordeño, estamos 
realizando charlas formativas con nuestros socios 
para informarles de todos los aspectos 
relacionados con el bienestar animal. Un caso 
concreto que estamos fomentando es el 
descornado de novillas con sedación y analgesia 
para reducir el posible sufrimiento. 

P. ¿Cómo puede conseguirse que el bienestar 
animal sea valorado por los consumidores y, 
por lo tanto, pueda ser considerado como un 
valor añadido para los productores? 

R. Ya está valorado por los consumidores, y ya 
puede considerarse un valor añadido, ahora la 
parte más importante es conseguir que los 
ganaderos vean en su rentabilidad el resultado 
de un trabajo bien hecho en materia de 
bienestar animal.

VACUNOdeélite | Edición Leche #18 Primavera 2020 | 7


